

Les jeunes demandeurs d'asile ont fait leur rentrée

Les vacances d'été sont bel et bien terminées... En septembre, 5.000 jeunes demandeurs d'asile ont repris le chemin de l'école.

Fedasil et ses partenaires accueillent près de 19.000 demandeurs d'asile. Parmi eux, 5.000 enfants et adolescents sont retournés sur les bancs de l'école le jour de la rentrée. Il s'agit aussi bien d'enfants arrivés avec leur famille que de mineurs non accompagnés (Mena).

d'études. Ils y suivent des leçons adaptées et sont ensuite scolarisés avec les autres enfants dans une classe ordinaire.

Pour cette rentrée 2017, ce sont environ 2.600 jeunes qui ont commencé les cours dans l'enseignement secondaire. Près de 2.000 enfants sont rentrés quant à eux dans une classe de primaire et un peu plus de 900 élèves en maternelle.

Premiers pas vers l'intégration

Pour les jeunes demandeurs d'asile, aller à l'école signifie apprendre le français ou le néerlandais et rencontrer des élèves ayant le même âge qu'eux. L'école n'est pas seulement importante pour les jeunes : elle

contribue également à l'intégration sociale de leurs parents. Néanmoins, ceux-ci ne peuvent pas toujours soutenir leurs enfants dans leur scolarité. C'est pour cela que les enfants peuvent compter sur le soutien des nombreux bénévoles du centre qui les aident pour leurs devoirs lorsqu'ils rentrent de l'école.

Pour plus d'informations : www.fedasil.be.



Comme tous les mineurs en Belgique, les enfants résidant dans un centre d'accueil sont soumis à l'obligation scolaire. La plupart du temps, ils vont dans une école à proximité du centre. Le choix de l'école s'opère en concertation avec les parents. Si possible, les enfants fréquentent d'abord une classe d'accueil (DASPA) permettant de tester leurs connaissances linguistiques et leur niveau

Quadrimestriel du centre
d'accueil de Florennes
Rue Henry de Rohan Chabot 120
5620 Florennes

contact

Caroline Michaux
T 071 68 11 32
info.florennes@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil
imprimeur: Fedopress
e.r. Samuel Escalier

octobre 2017 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Florennes



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/florennes

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface



Chers lecteurs,
C'est avec beaucoup d'enthousiasme que j'ai pris, en avril dernier, la succession de Xavier Grosjean à la direction du centre d'accueil de Florennes. Bientôt six mois, cela passe très vite. Je remercie Xavier pour les bonnes conditions dans lesquelles nous avons pu effectuer cette transition. Je vais, en tout cas, mettre toute mon énergie au service du centre et je suis heureux de rejoindre une équipe pleine de talents !

Cela fera bientôt sept ans que je travaille au sein de Fedasil. Avant d'arriver à Florennes, j'occupais la fonction de directeur de centre à Charleroi.

Originaire et habitant de la région, la bonne intégration du centre dans son environnement local est un enjeu particulièrement important pour moi.

A l'avenir, nous veillerons à vous communiquer les informations relatives à nos activités de façon régulière, par le biais de nos lettres d'info locales ou via la personne qui est désormais responsable des contacts extérieurs : Caroline Michaux.

Bonne lecture à tous,
Escalier Samuel, directeur du centre.

Nouvelle responsable des contacts extérieurs !

Depuis le 10 juillet dernier, la mission principale de Caroline est de promouvoir une intégration positive du centre d'accueil Fedasil dans son environnement. De nombreuses actions et activités seront organisées afin d'encourager les demandeurs d'asile et les florennois à se rencontrer et finalement, à s'apprécier.

Au programme : des portes ouvertes, des initiatives de quartier, des collaborations

avec les partenaires locaux, des fêtes, l'organisation d'événements incontournables pour petits et grands,... Caroline est aussi la personne à contacter en cas de plainte ou dans l'objectif de mettre en place un partenariat avec le centre Fedasil.

Contact :
T 071/61 01 35
caroline.michaux@fedasil.be

"Jeunesse Nomade" : un projet porté par les jeunes !

Ce projet créatif est né de la rencontre inattendue entre des jeunes mineurs étrangers non-accompagnés (MENA) vivant dans les centres d'accueil et des jeunes issus des maisons de jeunes de Florennes, Viroinval, Braine-le-Comte, Hannut et Jambes.

Organisé et financé par la Fédération belge des maisons de jeunes, en partenariat avec le centre Fedasil de Florennes et différents centres d'accueil de la Croix-Rouge, le projet « Jeunesse Nomade » rassemble une cinquantaine de jeunes qui se sont réunis avec l'objectif de produire une création artistique collective.

La FMJ souhaite prouver, à travers cette réalisation, que faciliter l'accessibilité à la culture et à des pratiques artistiques, pour tous les jeunes quelle que soit leur origine, permet de créer une forme d'unité dans la diversité.

Le thème de celle-ci s'est révélé tout naturellement lorsque les jeunes étrangers ont souhaité parler de leur vécu. Les jeunes belges, curieux, désiraient vivre et partager cette expérience avec eux.

Une représentation acclamée

Après plusieurs mois de travail, un spectacle magique et bouleversant a vu le jour, mélange de plusieurs disciplines artistiques.

Le groupe « Jeunesse Nomade » s'est produit pour la première fois le 5 août dernier, sur une des scènes du, bien connu, festival Esperanza ! Le succès de cette prestation a dépassé



de loin toutes les attentes et de nouvelles dates de représentation continuent à voir le jour. Le groupe se produira au centre, notamment lors des journées « InterMENAtional » et « Place aux enfants ».

Télex

Appel aux bénévoles

Envie de vous investir dans un milieu hors du commun ? Pour un demandeur d'asile, l'attente d'une décision prend plusieurs mois. Les journées peuvent donc sembler interminables pour nos résidents. Alors si vous avez du temps et de l'enthousiasme à revendre, venez partager vos talents avec eux autour d'animations variées : musique, chant, couture, peinture,...

Contact : Caroline Michaux au 071/61 01 35

L'école des devoirs

Pour les plus studieux d'entre vous, il est également possible de s'engager dans l'école des devoirs. Il s'agit d'un espace où nos jeunes élèves peuvent recevoir un accompagnement pour la réalisation de leurs devoirs ou bien pour des séances de rattrapage dans l'une ou l'autre matière.

Contact : Nadia Lonneville au 071/68.11.00



La garderie

Une garderie a fait son apparition au centre. L'objectif de celle-ci est de permettre aux parents d'avoir du temps à investir dans les activités du centre (comme les cours de français par exemple). Pour celle-ci, nous sommes donc à la recherche de personnes qui aiment travailler et divertir des enfants âgés de 0 à 6 ans. Tout le matériel nécessaire sera mis à votre disposition.

Contact : Julie Witry au 071/68.11.45

Agenda des activités

Sa 21/10 - Place aux enfants

Cette année, la journée « Place aux enfants » s'articule autour du thème « Venir d'ailleurs ». À cette occasion, nous organiserons une visite du centre et ferons découvrir aux enfants de manière ludique la réalité qui se cache derrière ce sujet, parfois complexe. Le spectacle de « Jeunesse Nomade » sera également présenté au cours de cette journée.



25 ans du centre !

Cette année, le centre fêtera son 25ème anniversaire. À l'occasion d'un anniversaire exceptionnel, plusieurs activités se dérouleront au cours de l'année 2018 à cette occasion. Nous vous en dirons plus dans le prochain numéro de la lettre d'info locale et sur notre page Facebook (Fedasil Florennes).